
日前袁 由湖南省教育厅主办的 2016
年湖南省普通高等学校青年体育教师课
堂教学竞赛活动在湖南师范大学体育学
院顺利闭幕遥 我校体育学院成征涛副教
授尧李丹老师和刘愉佳老师分别获得本科
高校专业术科组一等奖尧专业理论组三等
奖尧本科公共课组三等奖的好成绩遥

12月 4 日袁 我校国际学院会计本科
1501班陈帅峰同学尧外国语学院英语本科
1301 班贺旷同学参加了由中南大学承办
的第二十二届野21 世纪杯冶全国英语演讲
比赛湖南省决赛袁均荣获一等奖袁其中袁陈
帅峰同学作为湖南省 2 名代表之一进入
全国决赛遥

12月 1日袁由湖南师范大学和湖南长
沙世宗学堂联合举办的 2016年湖南省韩
国语配音大赛圆满结束遥 我校喜获佳绩院
大四夏丹梓尧大三陈奇尧大三胡晗庆尧大二
杨嘉欣团队以第一名的成绩荣获本次大
赛本科组唯一的一等奖曰 大二苏颖彦尧大
二陈前尧大二陈婕尧大二何亚男团队获得
三等奖遥

11月袁 在浙江嘉兴学院举行的 2016
年全国第一届大学生人力资源野精创教育
杯冶 管理知识技能竞赛全国总决赛中袁由
我校管理学院学生袁汝婷尧李宇芳尧杨晨尧
彭嘉诚尧伍威帆尧邹群组建的涉外野风里雨
里我在挖你冶代表队荣获全国总决赛二等
奖遥

新闻扫描
XINWENSAOMIAO

荫 12月 20日晚袁 我校第十三届寝
室文化节暨颁奖典礼于学术讲堂举行遥西
十二 2B402宿舍尧西二 303分别获得了女
寝和男生的第一名遥

荫 2月 16日袁中南大学物理与电子
学院副院长尧博士生导师孙克辉教授来我
校作了主题为野强化混沌系统的特性分析
与电路实现冶的学术报告遥

荫 12月 14日晚袁 我校第五届 野托
德窑本森冶 奖学金评选答辩会在学术讲堂
举行袁 文法学院 2016级谢赟喆同学最终
成为第五届托德窑本森奖学金获得者遥

荫 12 月 10 日-11 日袁 由湖南省翻
译工作者协会主办尧我校外国语学院承办
的湖南省翻译工作者协会第 22次年会暨
学术研讨会在我校举行遥

荫 12月 6日晚袁我校首届大学生职
业生涯规划大赛总决赛在学术讲堂举行遥
管理学院尧机械工程学院尧信息科学与工
程学院获得本次活动的优秀组织奖袁张茗
洁尧邵逸曦两位同学获得一等奖遥

荫 12 月 2 日袁 由我校学生工作处
渊团委冤主办袁艺术设计学院承办的野至美
行动冶义卖暨总结大会在音乐学院音乐大
厅热烈开展遥 学校副校长余孟辉袁岳阳平
江县大坪中心小学校长邓建龙以及各二

级学院的学生代表来到现场参加活动遥

荫 12月 1日晚袁野高雅艺术进校园冶
要要要湖南省京剧团走进高校演出活动于

我校体育馆举行遥
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如何让出国访学

更有成效？

12 月 9-11日袁由湖南省教育厅举办的第四
届湖南省大学生工程训练综合能力竞赛中袁我校
派出了通过校内选拔的七支队伍参赛袁在命题为
野重力势能驱动小车的设计制作冶的野无碳小车冶
竞赛中荣获省级一等奖 2项袁二等奖 2 项袁在野S冶
型尧野8冶 型赛道无碳小车比赛中也荣获了三等奖
2项遥

本次比赛中袁 机械工程学院领导高度重视尧
精心组织尧严格把关袁经过指导教师悉心指导尧学
生刻苦努力尧校企合作企业要要要北京精雕科技集
团有限公司长沙分公司先进的设备与技术支撑袁
最终获得了优异的成绩遥

如今袁校企合作已经成为了市场和社会就业
的需求与导向袁各大院校都结合专业特色积极打
造办学品牌尧凝练办学特色尧提高人才培养质量遥
我校也是一贯重视校企合作袁不遗余力地提高学
生们的实践能力遥

本次比赛参与者高文杰同学表示院野我们此
次制作的无碳小车袁这是要利用重力势能使之驱
动并提供展示的装置遥要想做出一个好的无碳小
车袁就需要制作出高精密的零件袁稍有偏差袁就会
出现不容易组装尧容易把轴承压坏尧或者其他各
种难以解决的问题袁所以袁零件对于我们来说是
很重要的一个部分遥不过我们学校机械学院将企

业引进校内袁 大大节省了我们加工零件的时间袁
也一定程度上减少了零件加工出错后改正所浪
费的时间遥另外袁对于我们大二学生来说袁知识了
解的还不全面袁 没能很好的将理论与实际结合袁
所以在加工过程中经常会出现操作性问题袁这时
技术人员就会及时给我们指出错误袁避免了很多
麻烦袁也一定程度上增强了我们的实践能力遥 冶

参与此次比赛的指导老师龚京忠博士表示院
本次比赛之所以能取得这么大的进步袁得益于学
校的重视尧学院的组织尧校企合作实习基地的支
持遥 对于工科生来说袁校企合作是很重要的一个

环节袁学生们除了在平时学习理论知识尧工艺尧工
装等之外袁还要去真刀真枪的做产品袁这样才会
收获更多遥 有些学校的校企合作过于形式主义袁
走马观花参观一下袁学生能得到看的收获袁但是
没有实际去操作袁收获不大遥 而我们学校这方面
的工作还是做得比较扎实的遥我们的校企合作实
习基地袁在学校里设置了很多机床袁能完成各种
产品的制作遥 我们还将外企引入校内袁如果企业
有什么前沿的新设备尧新工艺尧新方法都可以及
时引进袁 也能及时将学生的知识储备与外界接
壤遥配合着一些机械训练尧机械创新大赛尧毕业设
计等训练平台尧学生收获更多遥

采访过程中袁其他老师们也表示袁校企合作
对于老师们也是很有帮助的袁减少了老师的工作
负担袁学生不是只通过抽象的理论的去学专业知
识袁还能通过实际操作来更好的把握各方面知识
的应用袁这个过程也加强了老师与学生之间关系
的融合遥

在我校袁好的校企合作项目还有很多袁比如
机械工程学院的野机械工程类校企合作人才培养
示范基地冶尧信息科学与工程学院的野嵌入式物联
网校企合作人才培养示范基地冶等等遥 在学校和
企业的共同努力下袁相信能培养出更多适应时代
和社会需求的素质型尧技能型人才遥 渊黄礼缘冤

我校与英国赫特福德大学
合作项目稳步推进

12月 5日袁 白解红副校长会见了本学期在
我校任教的英国赫特福德大学会计系主任
Elkington Emma尧会计系 Dominic Keating袁与
两位教师深入探讨了合作办学项目发展中的问
题袁 就我校与赫特福德大学项目的管理与教学
运作尧合作与交流尧授课方式等事宜坦诚地交换
了意见遥

Elkington Emma 和 Dominic Keating 两位
教师本学期在我校国际教育学院为 2014 级会
计学本科学生分别讲授叶管理会计曳和叶财务报
告曳两门专业核心课程遥 授课期间袁两位教师精
心准备袁认真上好每一堂课袁与我校教师充分沟
通袁实现了教学方法的交流和教学资源的共享遥
同学们听课认真尧积极思考袁热情高涨袁与外方
老师沟通互动良好遥 外方教师对学生们良好的
学习状态和精神风貌给予了高度评价和充分肯
定遥

我校与英国赫特福德大学合作举办的 野会
计学冶本科专业合作办学项目袁自 2014 年起开
始正式招生并实施教学遥 办学期间袁积极致力于
引进海外优质教育教学资源袁 借鉴国外先进教
育理念及教学方法袁 三分之一以上的专业核心
课程由外方教师讲授遥 外方教师参加授课袁进一
步加深了同学们对该项目的认识和了解袁 增进
了我校与外方的教学交流与合作袁 真正实现了
对国外优质教育资源的引进尧吸收和利用袁也为
共同培养高质量的尧 具有国际化视野的会计专
业人才夯实基础遥 渊孙彦彬冤

美国中西州立大学代表
来访我校

12 月 7 日袁美国中西州立大学渊MSU冤国际
处主任 Randy Glean尧 国际处战略顾问 Jason
Liu 来访我校袁受到学校白解红副校长尧国际学
院王文忠院长尧 管理学院黄志红副院长的热情
迎接袁并受邀在管理学院举行讲座袁与学生们进
行学术交流与探讨遥

白解红副校长与客人探讨了两校开展合作
的模式与途径袁 并就学生交流交换深入交换了
意见遥随后袁Randy Glean和 Jason Liu在管理学
院做了关于美国文化与美国大学生生活的讲
座遥 Jason热情地向大家介绍了美国大学的学习
环境尧氛围尧设施和专业袁以及语言文化尧节假
日尧运动项目尧工作机会等情况袁让与会同学收
集到了不少有用的信息遥 Jason 还简单介绍了
MSU 的基本情况袁MSU 是被中国教育部认可的
美国正规大学袁学分全世界认可袁是美国西部最
佳大学之一遥Randy表达了中西州立大学对于国
际学生特别是对中国学生的欢迎袁 及对本科交
换生和研究生的优惠政策遥

目前袁 我校已有学生在中西州立大学交换
学习袁 交换学习的学生受到了美方师生的高度
评价遥 渊国际教育学院冤

12 月 8 日上午 8:30袁我校 2017 届毕业生冬
季大型供需会在体育馆正式拉开序幕遥此次校园
招聘会共有 240 家企业参加袁既有来自省内高新
产业区的优质企业袁也有来自珠三角和义乌海宁
等沿海地区的用人单位袁涉及零售尧教育尧建材尧
金融尧 物流尧 电子等多个行业袁 他们将为我校
2016届毕业生提供上千高质量的工作岗位遥

为了提高求职效率袁 我校招生就业办通过
野涉外云就业冶微信平台发布了电子入场券袁并对
招聘企业采取分地区编号方式设置摆点位置袁将
各企业对应的号码发布至微信平台遥等到通道开
放袁 毕业生们纷纷展示准备好的电子入场券袁排
队入场后迅速通过编号找到心仪的企业开始应
聘遥 在大家精心准备的个人资料中袁在校期间所

获得的荣誉与兼职的经验是脱颖而出的法宝遥为
了争取到更优秀的人才袁 各企业也使出浑身解
数袁 不仅在招聘海报上重点突出优渥的工薪袁更
是针对当代年轻人的情况进行灵活的假期调整遥
初步面试完成后袁部分企业也将在二级学院举办
宣讲会袁 让求职大学生对其有一个具体的了解遥
招生就业办还将根据云平台上反馈的毕业生调
查问卷袁对学科专业与市场吻合度尧招聘效果尧就
业质量等进行分析遥 而根据现场招聘状况显示袁
在掌握牢固的专业知识的同时袁 综合素质突出袁
具备多方面实践经验的应届毕业生往往更能得
到知名企业的青睐袁与此同时袁四六级英语证书
及各种技能证书也是企业选拔人才的一个重要
考核标准遥

野由于现在竞争过于激烈袁 毕业后的职业归
属成了我们所面临的最大的问题袁很多人小企业
看不上袁大企业进不去袁结果反而成了无业游民遥
我现在没有具体的目标袁但是希望可以先找到一
份对口的工作袁慢慢积累经验袁以后再向更好的
地方发展遥 冶来现场应聘的王丽群同学如是说道遥

渊文/廖宁馨 图/邓建平冤

提升马克思主义理论水平，加强高校思想政治教育
导语院具有中国特色的社会主义高校培养的人才决不仅仅是单维的技术知识应用型人才袁而是以马克思主义理论武装

起来的具有正确政治方向的综合型人才遥 马克思主义是我们立党立国的根本指导思想袁我校在这一点上从未放松袁通过创新
教育教学方法袁不断提升理论教育的效果与感染力袁使马克思主义理论教育更加接地气尧入人心袁并坚持不懈培育和弘扬社
会主义核心价值观袁帮助学生树立远大人生志向和崇高理想追求袁为学生一生成长奠定科学的思想基础袁保证学校始终成为
培养社会主义事业建设者和接班人的坚强阵地遥

创新引领发展

12 月 17 日袁中宣部重大理论研究项目野当
前中国特色社会主义市场经济理论研究新进展冶
学术研讨会在长沙理工大学举行遥课题组首席专
家尧教育部社会科学委员会副主任尧全国高校思
想政治理论课教学指导委员会主任顾海良教授袁
东北财经大学党委书记都本伟教授等 30多名专
家尧学者与会遥 我校校长王耀中教授带领思政部
李故新主任参会遥

在当天上午的主题发言会上袁王校长做了题
为野创新引领发展要兼论中国特色社会主义政治
经济学的理论创新冶的学术报告袁王校长从习近
平总书记创新驱动发展的思想体系正在初步形
成尧 创新驱动发展的马克思主义理论与实践基
础尧明确了创新驱动是引领发展的第一动力等三

个方面系统阐述了习近平总书记创新驱动发展
的思想理论袁获得了与会专家高度好评遥 大家一
致认为王校长的报告科学尧完整地解读了习近平
总书记创新驱动发展的理论袁对当前中国特色社
会主义政治经济学研究和发展具有巨大的理论
意义和现实价值遥 当天下午的主题发言会袁由王
校长主持袁王校长对各位专家的发言进行了精彩
点评遥

思政部李故新主任认为袁参加这样高规格的
学术研讨会袁很好地开阔了视野袁提升了理论修
养遥 会后袁王校长指示李故新主任多组织思政部
教师参加一些高端学术活动袁提升马克思主义理
论水平袁 并邀请武汉大学颜鹏飞教授来我校讲
学遥

王耀中校长参加中宣部重大理论研究项目学术研讨会

马克思主义要真正落实进课堂、进教材、进头脑

12 月 19 日下午袁应学校邀请袁中央马克思
主义理论研究与建设工程首席专家尧武汉大学经
济思想史研究所所长尧教授尧博士生导师颜鹏飞
来到我校袁作马克思主义经济学专场讲座遥 学校
各二级学院党总支书记尧思想政治理论部教师以
及学工尧宣传尧党建等方面的工作人员聆听了讲
座遥 王耀中校长作重要讲话袁余孟辉副校长主持
会议遥

颜鹏飞教授首先从今明两年的经济学学术
界动态入手袁谈到了党中央对高校思想政治教育
工作的重视尧如何评价西方经济学尧如何看待中
国特色政治经济体系等问题遥

王耀中校长在会上指出袁作为高校思想政治
教育工作者袁要真正树立马克思主义在大学生思
想政治工作的指导地位袁加强研究和学习袁把马

克思主义的基本观点尧基本内容和基本方法传播
到大学生中去袁真正落实进课堂尧进教材尧进头
脑遥 要坚持社会主义办学方向袁在实践探索上进
行创新袁引导学生开展马克思主义理论学习与研
讨曰 加强马克思学科建设和基础理论课程建设袁
提高学生的学习兴趣曰加强思想政治工作队伍建
设袁把思想政治教学队伍建设成为坚持马克思主
义指导的坚定的拥护者尧强有力的实施者和成效
显著的收获者遥

余孟辉副校长也表示袁讲座发人深省袁有很
重要的指导意义遥他说袁我们要保持清醒的头脑袁
做好学生的引路人曰具有忧患意识袁警惕历史虚
无主义尧以讹传讹尧歪曲英雄等思潮曰刻苦学习袁
提高马克思主义理论素养和学生思想政治教学
水平遥

中央马克思主义理论研究与建设工程首席专家颜鹏飞教授到校讲座

野耶四个全面爷战略布局的内容是什么钥冶尧野民
主评议党员的原则是什么冶尧野推进生态文明建设
必须树立什么样的理念冶噎噎围绕叶中国共产党
章程曳尧叶中国共产党廉洁自律准则曳尧习近平总书
记系列重要讲话精神和党的历史等内容提出的
问题袁并没有难倒我校的大学生们袁大家踊跃抢
答袁战况激烈遥 这一幕发生在 12月 22 日晚中共
湖南涉外经济学院委员会党校在体育馆举办的
第 36期入党积极分子培训班结业典礼和新党员
宣誓暨党的知识抢答赛现场袁让人印象深刻遥 这
次针对学生党员发展对象的野两学一做冶知识抢
答赛活动袁得到了我校党委副书记刘龙刚的高度
评价遥 他认为活动突出了学党章党规尧贯彻习近
平总书记系列重要讲话的主题袁使同学们能够深
入尧全面地学习党的知识遥而在结业典礼上袁党委

书记潘留仙的重要讲话更是振奋人心袁他带领大
家回顾了我党用几十年时间带领中国人民从站
起来到富起来尧强起来的伟大飞跃袁激励大家要
永葆奋斗精神袁永怀赤子之心袁牢记野两个务必冶袁
始终奋勇前行袁向历史尧向人民交出新的更加优
异的答卷遥 冶

热烈活泼的教职工卡拉 OK 大赛也不忘在
师生中进行潜移默化的思政教育遥 12 月 23 日
下午袁我校以红军长征胜利 80 周年为主题的第
三届教职工卡拉 OK 大赛决赛举行袁 参赛者们
展示了不少歌颂党尧歌颂祖国尧歌唱家乡尧歌颂
美好新生活的红色经典歌曲遥教职工用最美丽尧
最嘹亮尧最豪迈的歌声袁唱响着主旋律袁弘扬了
正能量遥
渊李故新 陈嘉嘉 蒋艳娟 王琼芳 丁胜杰冤

永葆奋斗精神，永怀赤子之心

校企合作助力应用型人才培养
要要要我校在第四届湖南省大学生工程训练综合能力竞赛中获佳绩

学有所长 人尽其才
要要要冬季大型供需会为毕业生精准就业牵线搭桥

国 际 交 流

榜荣誉

党的知识抢答赛现场

让马克思主义接地气尧入人心
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